



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 16 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, La Jornada, La Razón, El Financiero, Excélsior, Crónica, Reforma, Diario Imagen, El Sol de México, El Universal.

“Desprecio” a plazas por falta de información/El Economista

La decisión de México de contratar a 500 médicos cubanos generó el rechazo de sus colegas locales y develó la fragilidad de zonas empobrecidas y remotas, donde el déficit de personal golpea con especial rigor. Pese a la molestia del gremio mexicano, que denunció discriminación, el número de doctores cubanos palidece frente a los 135, 046 especialistas y 33,832 médicos generales que hacen falta en el país, según estimaciones del gobierno. No obstante, esos profesionales coinciden con López Obrador en que la atención en salud está centralizada en los estados más poblados y de mayores ingresos. Tras los reclamos, que López Obrador atribuye a cuestiones “ideológicas”, el gobierno anunció la contratación extraordinaria de 14,323 especialistas con estímulos salariales.

Contagios de covid siguen al alza; ayer se confirmaron 9 mil 452/La Jornada

Ayer se confirmaron con prueba de laboratorio 9 mil 452 casos, lo cual también se empezó a reflejar en la ocupación hospitalaria. Después de varias semanas sin cambios, ayer subió un punto porcentual, con lo que 4% de las camas generales estaban ocupadas, así como 2% de las que tienen ventilador. El total de personas que ha tenido la infección en el registro de la Secretaría de Salud llegó a 5 millones 843 mil 190. Ayer también se sumaron 29 decesos, para un acumulado de 325 mil 271 de afectados que han perdido la vida por complicaciones graves del padecimiento. Del registro oficial se desprende que en el mes reciente, aumentó cinco veces el promedio diario de personas a quienes se confirmó que son portadoras del SARS-CoV-2. De 849 que eran en el periodo del 8 al 14 de mayo, subieron a 4 mil 741 entre el 5 y 11 de junio. Los casos activos (los individuos que iniciaron con síntomas de la infección en los pasados 14 días y mantienen activa la transmisión del virus) aumentaron en 6 mil 26, para situarse en 49 mil 210. Las entidades con más contagios activos son Baja California Sur, la Ciudad de México, Sinaloa, Quintana Roo, Yucatán, Colima, Nuevo León, Aguascalientes, Nayarit y Campeche. Por otra parte, la Secretaría de Salud recordó que este jueves comienza el registro para la vacunación de niños a partir de cinco años de edad. El pasado martes, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que en una primera etapa el Gobierno Federal comprará 8 millones de dosis del biológico desarrollado por el laboratorio Pfizer.

Ven riesgo pandémico en la viruela del mono/La Razón

Virólogos del país advirtieron que la viruela símica puede convertirse en una pandemia, debido a que ocurre en tasas fuera de lo común, se extiende a otras partes del mundo y mantiene una tendencia al alza. En entrevista con, el infectólogo Alejandro Macías explicó que sí se puede convertir en una pandemia, aunque, aclaró que no necesariamente debe tener el mismo “calado” que otras, como la de la influenza o de covid. El experto detalló que se debe tomar con importancia, porque la OMS ya hizo un alertamiento sobre el aumento de esta enfermedad y su seriedad. De acuerdo con la Secretaría de Salud, en México hay cinco casos confirmados de la viruela del mono, cuatro de ellos en la Ciudad de México y uno más en Jalisco. Sin embargo, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, dijo que es muy probable que se sigan encontrando esporádicamente algunos casos más.

EU lanza alerta de viaje a México por alza de contagios/El Financiero

El Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos lanzó una alerta a viajeros estadounidenses que quieran viajar a México por el alto nivel de contagios de covid. Según el CDC, México se encuentra en el nivel tres de cuatro en contagios de coronavirus, por lo que pidió evitar viajar al país a sus ciudadanos que no tengan el esquema de vacunación completo. Para emitir el nivel tres de alerta, un país tiene que presentar 100 nuevos casos por cada 100 mil habitantes en los últimos 28 días, según datos de la OMS. Sin embargo, el Departamento de Estado estadounidense especifica que los viajeros que salgan de México hacia Estados Unidos no deberán presentar una prueba de covid negativa, medida que se levantó el 12 de junio pasado. El 26 de abril, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró que se había llegado al estado endémico de la pandemia en México, por lo que decretó que el uso del cubrebocas ya no es imprescindible.

Aumenta ocupación hospitalaria/Excélsior, Crónica

En un día se reportaron nueve mil 452 nuevos contagios de covid, por tanto, la cifra acumulada de casos en nuestro país aumentó a cinco millones 843 mil 190. Además, la ocupación nacional hospitalaria se incrementó. En camas generales se ubicó en 4%, mientras que en camas con ventilador en 2%, informó la Secretaría de Salud. La dependencia añadió que los casos activos, es decir, las personas positivas a coronavirus que presentaron síntomas en los últimos 14 días, se incrementaron a 46 mil 562. Y al sumar los que están por confirmarse, darían un total de 49 mil 210 casos activos estimados. El número de personas que han perdido la vida durante la pandemia ascendió a 325 mil 271 debido a la ocurrencia de 29 defunciones en 24 horas.

Repunta 71% contagios Covid en México/La Razón

En las últimas 24 horas se registraron a nivel nacional nueve mil 452 casos de covid y 29 defunciones, según datos del Informe Técnico Diario de la Secretaría de Salud. Hasta este miércoles se confirmaron cinco millones, 843 mil 190 casos totales y 325 mil 271 muertes. El martes se documentaron ocho mil 206 contagios, así como 37 fallecimientos. La OPS informó que México documentó un aumento del 71 por ciento en los casos de covid en las últimas semanas y resaltó que la región de las Américas presenta una tendencia al alza. En videoconferencia Andrea Vicari, jefe de la Unidad de Gestión de Amenazas Infecciosas de la OPS dijo que en México se ha observado un aumento continuo de los casos en las últimas cinco semanas seguidas. Calificó como difícil anticipar si este repunte podría reducir o convertir en una quinta ola.

Prevén compra directa/Reforma

La Unops e Insabi continúan haciendo compras parciales y pequeñas que no resuelven el abasto de medicamentos de las instituciones públicas del sector salud, por lo que continuarán las adjudicaciones directas para la adquisición de fármacos y procesos de licitaciones por cada institución, advirtió Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico. De acuerdo con el experto, a eso se suma el problema de la distribución de medicamentos. De hecho, aseguró, al cierre de 2021 apenas se había completado la tercera parte de las entregas de última milla, en las farmacias de los hospitales. “Los medicamentos no llegan en tiempo y en forma a la última milla. Tal es el grado del impacto de esta falta de entrega puntual que más del 50% de las piezas que pudieron haberse (adquirido) por Unops se adquirieron por fuera, por adjudicaciones directas o procesos de licitación que cada institución convocó”, advirtió.

México está en la quinta ola, dice el experto Alejandro Macías/Crónica

El incremento de casos de covid en México, con un registro de 31 mil contagios en la última semana, supone un aumento del 71%, mientras que en los países de Centroamérica, hubo un incremento del 32% de los casos nuevos, con 27 mil, señaló la directora de la OPS, Carissa Etienne, en su rueda de prensa semanal. Alejandro Macías, excomisionado nacional contra la influenza, afirmó ayer que en México estamos en quinta ola de covid. En twitter escribió que una de las mediciones más objetivas es el porcentaje de positividad de las pruebas; ya andamos cerca del 40% nuevamente. “Por fortuna, esta ola no se está acompañando de colapso en los hospitales o las instituciones”.

OMS regulará distribución de vacunas por viruela símica/La Jornada, El Financiero, Diario Imagen

La OMS dijo ayer que trabaja en la creación de un nuevo mecanismo de reparto de vacunas para frenar un brote de viruela del mono en más de 30 países fuera de África. La iniciativa podría llevar a la agencia de salud de Naciones Unidas a distribuir las escasas dosis de la vacuna a los países ricos, que pueden pagarlas. Para algunos expertos, la iniciativa podría hacer que se pierda la oportunidad de controlar el virus en los países africanos donde lleva décadas infectando a la población, en otro ejemplo de la desigualdad en la distribución de las vacunas, como ya ocurrió en la pandemia del coronavirus. El director

general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, indicó que la agencia está desarrollando una iniciativa para el “acceso justo” a las inmunizaciones y tratamientos que espera que esté lista en unas semanas.

OMS pide no repetir errores de pandemia/El Sol de México

La Oficina europea de la OMS hizo un llamamiento a la colaboración y la solidaridad regionales frente al brote de viruela del mono cuyo epicentro está localizado en este continente. "Ruego a los gobiernos que afronten la viruela del mono sin repetir los errores de la pandemia (de corona virus) y que mantengan la equidad en el centro de todo lo que hagan", dijo el director de la OMS-Europa, Hans Kluge. Kluge recordó que esa enfermedad estaba "olvidada" pese a que es endémica en el oeste de África desde hace décadas y defendió que una estrategia egoísta podría tener consecuencias dañinas".

Alistan plan para vacunar a bebés/La Razón El Universal, Reforma

Expertos del regulador médico de Estados Unidos se dicen listos para inmunizar a los más pequeños del país al respaldar las dosis de Moderna y Pfizer para los bebés de meses y hasta cinco años. Tras varias revisiones, los doctores de la Administración de Alimentos y Medicamentos determinaron que ambas vacunas son seguras y eficaces para el sector, mismo que al igual que otros grupos de edad presentan algunos efectos secundarios como fiebre y fatiga. Sin embargo, el personal que revisó no hizo un comparativo para evitar confusiones entre cuál de las inyecciones es mejor que la otra, lo que provocaría rechazo para una de éstas; pero destaca una ligera diferencia, que el fármaco de Moderna sólo se recomienda hasta los cuatro años, mientras que el otro es hasta los seis años de edad.

Retos para atender el cáncer colorrectal/Crónica

Con la finalidad de que cada vez más, un mayor número de personas se enteren de qué es el cáncer colorrectal, así como sus síntomas y tratamientos, a fin de lograr una detección temprana y oportuna, la Asociación Mexicana de Lucha Contra el Cáncer (AMLCO), a través del Programa Atención Integral y Acompañamiento al Paciente con Cáncer Colorrectal Metastásico, lanza campaña de información y concientización “AtenciónCáncerDeColon”. A través de esta iniciativa puesta en marcha por la AMLCO, tiene el objetivo informar y concientizar a los pacientes, familiares, cuidadores, instituciones y especialistas de salud, sobre el cáncer colorrectal metastásico, y detección de pacientes con esta patología para sumarlos al Programa Atención Integral y Acompañamiento al Paciente con Cáncer Colorrectal Metastásico, patología que en la actualidad va en incremento en nuestro país, en cuanto a la prevalencia.